

En el mercado calculan que el Imacec se movió entre 1% y 2% anual:

Tibios datos productivos describen un tímido dinamismo de la economía en septiembre

Comercio minorista y minería avanzan, pero caen la producción manufacturera y la de electricidad.

LINA CASTAÑEDA

En general, los indicadores de distintos sectores productivos de la economía en septiembre fueron tibios, según el mercado interpreta los datos informados ayer por el Instituto Nacional de Estadísticas (INE).

El comercio minorista creció en septiembre en 3,9% respecto de igual mes de 2023, algo mejor a lo que esperaba el mercado.

En Santander apuntan a una influencia favorable por el inicio del Cyber Day, dado el impulso que tuvieron las ventas de equipamiento del hogar y de vestuario. La división mayorista, que avanzó en 2,5% anual, estuvo empujada por alimentos, "impulsada probablemente por la semana de Fiestas Patrias", interpretó Estudios del Santander.

Las actividades de alojamiento y de servicios de comidas se expandieron en 11%.

A nivel general, el índice de actividad del comercio (IAC), elaborado por el INE, presentó un incremento de 3,2% en 12 meses.

En el lado casi frío, la minería aumentó en 1,3% gracias a una baja base de comparación. Lo bueno es que se recuperó la extracción y procesamiento de cobre, con una mejor ley de mineral en importantes empresas de esa actividad.

Lo definitivamente helado fue

Índice de Producción Industrial

Variación en 12 meses (%)



Fuente INE

Índice de actividad del comercio

Variación en 12 meses (%)



EL MERCURIO

la industria manufacturera. Su registro descendió en 1,1%, mientras la mayoría de los analistas esperaba un crecimiento de 1,5%. Incidió a la baja la menor elaboración de filete y carne de salmón y trucha congelados, por retrasos en las cosechas de algunas plantas procesadoras, así como el recorte en la producción de barras y varillas de hierro o acero, debido al cese de actividades productivas de la principal empresa del sector.

El índice de producción de electricidad, gas y agua anotó una baja interanual de -2,5%. La

menor generación de energía proveniente de centrales hidroeléctricas, un descenso en la distribución eléctrica y la menor regasificación de gas natural licuado, unido a una menor distribución de gas, pesaron en esa caída del índice.

El índice de producción industrial, también calculado por el INE, cayó 0,3% en 12 meses.

El Imacec

"Las cifras tienen resultados mixtos, donde la caída en la producción de bienes sería contra-

restada por el mayor dinamismo del comercio. Así, estimamos un Imacec (Indicador Mensual de Actividad Económica) con un crecimiento interanual de 1,3%" en septiembre, dicen desde Santander.

Analistas de la consultora Gemines, Clapes-UC y Ocec-UDP apuntan a una variación de 1,2%, y de 1% en el caso del banco Bci.

Considerando que el mes contó con un día hábil menos que hace un año y un prolongado feriado de Fiestas Patrias, Inversiones Security anticipa un alza anual de 2% en el Imacec de septiembre. Pese a estos factores, el gerente de Estudios de Gemines, Alejandro Fernández, estima que los datos son "decepcionantes".

En el análisis de Ocec-UDP, las cifras sectoriales presentan un panorama mixto, con la segunda caída interanual en el índice de producción industrial, inducida por la contracción de la industria manufacturera y la primera caída en 12 meses de la generación eléctrica.

De concretarse la cifra de 1,2% en el Imacec que publicará el próximo lunes el Banco Central, Gemines estima que tendría que comenzar a rebajar su proyección de un crecimiento económico de 2,5% este año.

En la última Encuesta de Expectativas Económicas (EEE) que levanta el Banco Central, la mediana de los economistas consultados anticipa una expansión de 1,7% anual en el Imacec de septiembre.